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头条评论

多些“漏网之鱼”很必要

学着尊重别人
高喜帅（莱山区）

莱山区一家电影院里，我左
边坐着一对中年夫妇，从进场开
始，他们就对周围的一切评头论
足：“这厅不大啊”、“空调开了
吗”、“开着呢”、“怎么不凉快啊”、

“开始了”……电影开始了几分
钟，屏幕上出现主演们的名字，出
来一个他们念一个，好像所有的
观众里只有他俩认识明星的名

字，好像观众席上就坐着他们两
个人。我和前面的一位观众终于
忍不住，不约而同地对他们说了
句：“能小点声吗？”我左边的大叔
戴着黑色的3D眼镜呆呆看我两
秒，扭头对妻子说：“他不让说话，
别说了。”

“他不让说话”，似乎是我
欺负了他们，无情地剥夺了他
们发表“自由言论”的权利。我
想前面那位观众肯定和我一

样，在提醒他们前做了犹豫：
“这样提醒他们，场面会不会尴
尬，有悖于他们的面子，我们会
不会有不尊重长辈的嫌疑？”可
是从他们旁若无人的对话中，
我们听到的是对公共秩序肆无
忌惮的破坏，是不顾他人感受
的我行我素。

这让我想起了每晚楼下大
妈们跳广场舞时用大音响播放
的余音绕梁的音乐。以小见大，

一个文明和谐的社会，不仅需
要国家政策制度、法律法规的
支撑，还需要公民个人素质的
提高，对彼此的尊重。所谓“己
所不欲，勿施于人”，一个人合
乎社会规范的素质的形成，并
不取决于学历的高低、年龄的
大小，而在于对别人的尊重。在
行使自己权利的同时，考虑到
别人的合法合理权益，也就为
和谐社会做出贡献了。

秦雪丽

9月1日12点起，伏季休渔期
结束，渔民们开始出海打渔，相
对往年不同，今年农业部下发相
关通告，海洋捕捞渔具最小网目
尺寸有了规定，相对以往，网口
尺寸有所放大，这也意味着今后
渔民出海打鱼时，将会有更多的

“漏网之鱼”。

按照农业部2013年11月29日
下发的《关于实施海洋捕捞准用
渔具和过渡渔具最小网目尺寸
制度的通告》的相关规定，海洋
捕捞渔具最小网目尺寸制度于
今年6月1日起实施，渔民在6月1

日到9月1日期间要按规定更换符
合要求的新网具。此次规定的最
小网目尺寸涵盖了拖网、刺网、
张网、陷阱、笼壶等多种类别的
渔网。

面对新政策，渔民心中也
是五味陈杂。尽管开海，但有的
渔民并不急于撒下“这一网”，

而是坐在岸边观望，心里盘算
着出海成本与收入这笔账，毕
竟这网口放大会影响捕捞量。
对该政策，不少渔民表示赞同，
随着近年来的捕捞，海洋资源
确实不如以前丰富，“海瘦了，
得让她养一养”。

因为生计，渔民确实有自己
的考虑，但长远来看，多些“漏网
之鱼”确实很必要，但也是件很
棘手的事情。据一位知情人士介
绍，之前由于渔网网口尺寸缺少
硬性规定，在实际操作中，渔民
手中渔网的网口变得越来越小，

最终的结果是鱼子鱼孙都被打
捞到岸，尽管拉上的网沉甸甸，
却和经济效益不对等，因为在市
场经济中的农贸市场中，这些小
鱼小虾并不受市场的待见，大都
被商贩低价抛售。

“一网打尽”没有收到理想
的经济效益，却对大海造成了很
大的伤害，渔业资源在一遍遍地
撒网收网中变得匮乏。多些“漏
网之鱼”显得尤为棘手和紧迫。
网口放大之后，一些小鱼小虾会
被过滤掉，有选择性地捕捞会让
大海喘口气，也能让这些鱼虾慢

慢地成长，实现渔业资源的有效
繁殖，保持良好的生态循环。

从长远看，渔网网口最小
尺寸放大，无论是对渔业经济，
还是生态环境，都是一件好事。
政策虽好，如何监管落实更为
关键。作为主管部门，应该加大
海上巡查力度，不定期地进行
抽查，做到执法必严，违法必
究。而作为关键人物的渔民，更
应该把目光放长远，从自身做
起，做好自律，让这样这些小鱼
真正“漏网”，才能换来明天的
大鱼满仓。

小小心心针针眼眼蟹蟹

漫画：贺妍妍

@飞跃疯人院：刚刚买的活蹦乱跳的螃蟹，才15分钟就变得蔫头蔫脑，这是
为什么呢？那就是使用针头向海蟹中注入了海水混合化学药物。
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@tltltl1999：昨天吃的螃蟹还剩了
一只，今天拎起来一看，肚脐旁边就
有一个针眼。

@zfxng：家里还有几只煮熟没吃
的，晚上回家看看是否有这个东西。

@你猜是谁：之前还纳闷，有时
候在市场买到的螃蟹都很沉，怎么回
来一煮就空荡荡的呢？原本还开玩笑
说是不是螃蟹服毒自杀了。

@冰点之爱：今天中午在西山菜
市场买了四个螃蟹，回家煮完，三个
螃蟹不能吃，强烈谴责奸商。怎么天
天在那里摆摊的，也卖这种螃蟹？

@lzgbbc123：这几天吃了3次螃蟹
拉了两次肚子，不知道跟这个有没有
关系。

@易拉：螃蟹看着皮实，其实很
不容易养，那些孔很可能是别的螃蟹
大腿戳的。

@烟台锦辉水产：前几年可能注
水，但是近两年基本没有了。原因很
简单，螃蟹批发价太便宜了，不值得
注水。

@爱叮堡：去市场买还是要找熟
悉的摊主买，那种没有固定摊位的就
是不行。

来源：烟台论坛

我有话说

新闻：8月25日，南充城郊潆溪
镇，一名算命先生被人杀死在大街
上。经调查，凶手是一个修行十余
年的还俗僧人，当年正是算命先生
的一卦让嫌犯遁入空门。但嫌犯在
吃斋念佛10余年后，认为算命先生
害了他的青春与人生。（澎湃新闻）

点评：算命有风险，大师须谨
慎。

新闻：9月1日，浙江省天台县
赤城街道第二小学的房顶200米环
形跑道正式启用，该跑道能满足36

个班级1600名到1800名学生的正常
教学活动。在楼顶建跑道，这一做
法在中国尚属首例。该设计方案代
表中国参加了“第14届威尼斯国际
建筑双年展”。（中国新闻网）

点评：有点担心校舍建筑质
量。

嬉笑怒骂

有人担心公立医院人才流
失，这本身是悖论。人才是社会
的，不是单位的。只有人才流动，
价值才可体现！作为政府，本来就
没有自己的利益，人才不管在公
立医院还是在个人诊所，都是为
市民提供服务。不同层次的服务
不同层次的收费本来就是“市场
推动”的实质。圈养其实就是一种
人才私有制，扼杀人才。

——— 廖新波（官员）
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